

Declaración de Alianza Popular

Asamblea parada por prepotencia liberacionista

De "razonable" calificó la Alianza Popular las protestas contra las tentativas liberacionistas de hacer aprobar de cualquier manera el paquete tributario, cuando se han cumplido ya tres semanas de crisis parlamentaria.

La coalición formada por los Partidos Vanguardia Popular y Frente Amplio democrático emitió un comunicado en que fija su posición acerca del citado paquete.

En ella resalta la labor del diputado Humberto Vargas Carbonell para frenar los nuevos impuestos y considera "justa la decisión del PUSC de romper el quórum".

Una declaración acerca del paquete tributario y la crisis que vive la Asamblea Legislativa por el rompimiento del quórum emitió la coalición Alianza Popular. La declaración dice así:

El llamado "paquete tributario" ha estado en el centro de la opinión pública durante poco menos de un año. Ahora la discusión de este proyecto se ha puesto, como se suele decir, al rojo vivo. La prensa nacional ha presentado este asunto como una disputa entre los partidos Liberación Nacional y Unidad Socialcristiana. Por eso Alianza Popular (coalición de los partidos Vanguardia Popular y Frente Amplio Democrático) considera necesario dar a conocer sus opiniones y explicar claramente cuál ha sido su actitud en el parlamento.

El Paquete es injusto

El Paquete Tributario es un pro-

yecto absolutamente injusto. Proponen nuevos tributos a los sectores de trabajadores y pequeños y medianos empresarios, propiciando un mayor empobrecimiento de aquéllos y amenazando de ruina a éstos.

La prueba más evidente de esta verdad es que precisamente en estos momentos están presionando para que "el paquete" sea aprobado. El alegato gubernamental de que la aprobación del paquete es urgente porque es un requisito para la firma de acuerdos con el FMI y el Banco Mundial (BIRF) no es válido.

En primer lugar, hay que subrayar que la mayoría de los costarricenses repudia los convenios firmados con estos organismos financieros por ser contrarios al interés nacional.

Los obreros, los campesinos, los empresarios pequeños y me-

dios, así como los intelectuales trabajadores, saben bien que estos convenios conducen al empobrecimiento de las mayorías y, además, atentan contra la soberanía nacional.

La mayoría de los costarricenses desea un desarrollo independiente, sin ataduras.

Los organismos financieros tienen como propósito principal favorecer a los monopolios transnacionales y crear las condiciones para que el país pague la deuda externa, en detrimento de los verdaderos intereses nacionales (...)

El hecho de que esta ley de impuestos no se haya aprobado en casi un año de tramitación, se debe, es cierto, a los esfuerzos de la oposición entre los que hay que incluir la actividad de la Alianza Popular, pero, sobre todo, se deben a un manejo erróneo del Partido Liberación Nacional y del gobierno del Dr. Arias Sánchez.

En el mes de agosto el gobierno, que contaba con el manejo del orden del día de la Asamblea Legislativa, ya que se estaba en sesiones extraordinarias, envió el asunto tardíamente. El conocimiento reglamentario de las proposiciones presentadas por el compañero Humberto Vargas Carbonell hacía imposible la votación del asunto, por más que se hubiera llegado a un acuerdo con el Partido Unidad Socialcristiana. Así, Alianza Popular hacía honor a su compromiso con el pueblo y con la Patria.

El trámite del "paquete tributario" ha sido erróneo y arbitrario.

La fracción del PLN quiso tramitarle adicionándolo a un presupuesto extraordinario.

Después consideró que este trámite podría dar lugar a una declaración de inconstitucionalidad y renunció a ese procedimiento. Pero poco después, seguramente que desesperados por su propia incapacidad, recurren a un procedimiento aun más arbitrario e ilegal. Nos referimos a la pretensión de adicionar el paquete de impuestos a un convenio sobre el arancel centroamericano y con base en este acto arbitrario recurren al procedimiento claramente inconstitucional de querer tramitar este expediente conforme a las normas establecidas para el trámite de presupuestos y extraordinarios.

Si se aplicara tal norma se quedarían sin tramitar decenas de mociones, la mayoría de ellas presentadas por la Alianza Popular.

La protesta contra arbitrariedad es razonable

Hay razón en luchar contra esta arbitrariedad. Si no se pone freno a estos abusos, la seguridad jurídica de los ciudadanos, ya tan venida a menos, saltará hecha añicos (...)

Por eso creemos que es razonable y por eso respetable la protesta que se da tanto dentro como fuera del parlamento contra los abusos denunciados. En concreto consideramos justa la decisión de la Unidad Socialcristiana de romper el quórum hasta tanto no se restablezca el respeto a la Constitución Política, las leyes y el Reglamento legislativo.

Alianza Popular no participa en negociaciones

Actualmente se realizan inten-

sas negociaciones entre las fracciones de la Unidad Socialcristiana y del PLN.

La Alianza Popular no participará en esas negociaciones ni se sentirá obligada por ningún acuerdo de esas fracciones.

Mantendremos nuestra lucha contra el "paquete tributario", por el respeto a los procedimientos legislativos y, de manera principal, contra el sometimiento a los dictados del FMI, del Banco Mundial, de la AID y demás agencias que sirven a los intereses del Gobierno y los monopolios norteamericanos.

Algunos diputados liberacionistas han anunciado que pedirán al Gobierno que sustituya a la Asamblea Legislativa y emita decretos con carácter de ley.

Esto significaría ni más ni menos que romper el orden constitucional e instaurar una dictadura.

Semejante medida precisamente para empobrecer más a los pobres y mancillar aún más la soberanía y la dignidad de nuestra patria.

El solo anuncio debe llenarnos a todos de preocupación. Llamamos al pueblo a luchar contra tales propósitos antidemocráticos.

Lucharemos contra "el paquete"

Alianza Popular continuará su lucha con más decisión que antes contra el establecimiento de nuevos impuestos, en momentos en que suben los precios de los combustibles, del arroz, de la carne, prácticamente de todos los alimentos; cuando suben las tarifas eléctricas, de agua, de teléfono y transporte. Cuando se amenaza a los inquilinos con una nueva Ley de Inquilinato que es una verdadera agresión contra el pueblo.

No podemos permitir nuevos impuestos. El pueblo debe unirse para defender su nivel de vida y todos juntos debemos luchar por la democracia y la soberanía nacional, concluye diciendo el comunicado de Alianza Popular.

Congreso de la juventud checoslovaca Fuerza de avanzada en la construcción socialista



La alegría se desbordaba por todo el Palacio de Cultura de Praga. Los pasillos del inmenso palacio de mármol y cristal se llenaban de música de los grupos folclóricos, de rock, country y otras manifestaciones del arte nacional y juvenil.

No era para menos. Se llevaba a cabo el IV Congreso de la Unión Socialista de la Juventud (conocida por las siglas SSM) de la República Socialista de Checoslovaquia.

Y hasta la ciudad de los castillos (llamada por la tradición "ciudad de las mil torres") la Juventud Vanguardista llevó su voz solidaria de amistad.

Rigoberto Lazo, miembro de la Comisión Ejecutiva Nacional de la JVC, fue el delegado de la organización juvenil comunista costarricense en el Congreso de

los jóvenes checoslovacos que se celebró los días 2, 3 y 4 de octubre pasados.

Más de mil delegados, representantes de millón y medio de jóvenes y de millón 800 mil niños de SSM, se reunieron para trazar los lineamientos de trabajo para los próximos años. La meta de los jóvenes, acordada por este congreso, es contribuir creativamente en el proceso de aceleración económica y reestructuración de la vida social de su país, uno de los más prósperos del mundo socialista.

En los informes e intervenciones se mostró el interés de los jóvenes por revolucionar la vida de su organización. El Presidente de la República, Gustáv Huspák, sintetizó este espíritu del Congreso con las palabras: "construir la organización que ellos (los jóvenes) desean, con su participación y sus ideas".

Partidos de oposición saludan a Oscar Arias

Un saludo conjunto firmado por trece partidos de la oposición fue enviado al Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez, con motivo de haber sido nombrado Premio Nobel de la Paz 1987. El texto del telegrama dice:

San José, 16 de octubre de 1987

Dr. Oscar Arias Sánchez
Presidente de la República
Casa Presidencial
Zapote

Los partidos de oposición integrados alrededor de la propues-

ta y objetivos de Esquipulas II lo felicitamos efusivamente por haber sido merecedor del Premio Nobel de la Paz.

Abrigamos la esperanza de que el otorgamiento de este premio contribuya a fortalecer la lucha de los pueblos centroamericanos por la paz y el perfeccionamiento de la democracia en Costa Rica.

Humberto Vargas Carbonell-Partido Vanguardia Popular
Ricardo Molina Vega-Partido Humanista
José Merino-Partido del Pueblo Costarricense
Oscar Madrigal Jiménez-Alianza Popular

Daniilo Pérez Zumbado-Partido Independiente

Rodrigo Gutiérrez Sáenz-Frente Amplio Democrático

Carlos Retana Retana-Partido Alajuelita Nueva

José Araya Monge-Partido de los Trabajadores

Alvaro Montero Mejía-Partido Socialista

Juan Rodríguez Venegas-Partido Alianza Nacional Cristiana

Hernán Ovares Hernández-Partido Republicano Nacional

Carlos Fernández Vega-Partido Unión Generalista

Rodrigo Esquivel Rodríguez-Partido Radical Demócrata